

Sœurs Ursulines, Congrégation de Tildonk



E-News - décembre 2020

Généralat

Des vies vécues en service

Le 2 novembre et tout au long du mois, nous nous souvenons de ceux que nous avons aimés qui ne sont plus avec nous. Pour cette raison, les Sœurs Bimla, Bernadette, Kanchan, Jane et Nirmala ont visité trois cimetières où nos Sœurs sont enterrées, depuis les années 1800 jusqu'aux temps les plus récents. Nous avons commencé à Tildonk, puis nous sommes allées à Melsbroek. À Tildonk, nous avons placé le premier pot de fleurs sur la tombe de notre fondateur, le Curé Jean Lambertz. Sans son effort sacré d'appeler et d'instruire les femmes, nous ne serions pas ici.



La tombe du
Curé Jean Lambertz

Ensuite, nous nous sommes dirigées vers le lieu de repos de



Tombes des Religieuses
Ursulines de Tildonk
« Heureux les morts qui
meurent dans le Seigneur »

centaines de Sœurs qui ont passé toute leur vie religieuse au couvent et à l'école de Tildonk. Avec révérence, nous avons placé le deuxième pot de fleurs au centre des tombes sans épitaphe, rendant hommage au souvenir du dévouement de chaque Sœur au mode de vie des Ursulines lorsqu'elles étaient membres actifs de la communauté de Tildonk.



Le service de prière que nous avons tenu à Tildonk était peut-être le premier du genre. À cause de la pluie, nous sommes restées assises dans notre voiture, face au cimetière et nous nous sommes souvenus de certaines Sœurs qui ont été des exemples pour nous dans la vie.

Nous avons nommé des Sœurs individuelles qui nous ont aidées à travailler pour la justice, qui ont inspiré notre vocation et qui nous ont aidées à apprendre à prier.

La pratique de placer une médaille de Saint-Christophe dans une voiture est universelle. Saint-Christophe est connu comme le « saint patron des voyageurs ». Voici une phrase de la « Prière de l'automobiliste » qui est dite par de nombreuses personnes avant de partir

en voyage: « Saint-Christophe, saint patron des voyageurs, protège-moi et conduis-moi en toute sécurité vers mon destin ». Nous pouvons considérer notre vie comme un voyage qui nous conduit vers notre destin, la vie éternelle.



Les Sœurs préparent un pot de fleurs au cimetière de Tildonk



Lieu d'enterrement de nos Sœurs à Melsbroek

Nous avons continué en voiture au deuxième cimetière de Tildonk où nous avons placé le troisième pot de fleurs. L'acte de marcher entre les tombes a déclenché des souvenirs des Sœurs que nous connaissions qui portaient l'héritage des Ursulines. C'était comme si ces Sœurs nous étaient présentes alors que nous les représentions et nous rappelions leur vie sur terre. En nous tenant parmi ces femmes courageuses et pleines de foi, nous avons éprouvé une profonde gratitude pour notre Congrégation et les membres qui ont vécu leur vie au service de Dieu et de son peuple.

Après Tildonk, nous sommes allées au cimetière de Melsbroek, à côté de l'église. Ici, nous avons placé le quatrième pot de fleurs et nous nous sommes souvenues des Sœurs dans une prière silencieuse. Nos prières n'étaient pas seulement pour les Sœurs qui sont dans ces cimetières, mais pour toutes nos Sœurs et Associées décédées. Cette promenade entre les tombes, cachées sous nos parapluies, nous évoquait le passage des Écritures : « Cache-moi à l'ombre de tes ailes » (Ps. 17, 8).

Province d'Ambikapur

Ici, nous allons tous bien. Je suis heureuse de vous informer que cette année, nous avons deux novices pour les vœux temporaires et une Sœur pour les vœux perpétuels. Les novices sont Sœur Amina Xalxo et Sœur Priyanka Minj.

Pour les vœux perpétuels, c'est Sœur Roshni Baxla. Nous avons décidé de tenir la cérémonie de profession le 17 novembre au noviciat (Angela Niwas) à 17h30. Nous invitons 5 membres de la famille de chaque Sœur. Les Supérieurs des Ashrams Christ Milan et Nishkalaka sont également invités. Seules la communauté provinciale et la communauté du noviciat seront là pour témoigner de la profession. Le verrouillage a vraiment tout verrouillé.

Nous avons deux jubilaires d'or et trois jubilaires d'argent. Les jubilaires d'or sont Sœur Rosemary Kattamkottil et Sœur Bernardine Kiro.

Les jubilaires d'argent sont Sœur Mary Rose Tigga, Sœur Nilima Xaxa et Sœur Bertha Lakra. Toutes les jubilaires ont eu trois semaines de préparation. Elles étaient à l'Ashram de Nishkalaka du 1^{er} au 18 octobre. Les sujets abordés étaient les Écritures et la vie consacrée. Elles ont eu une retraite d'une semaine.

Chaque communauté est libre de choisir les dates pour célébrer les jubilés. Pendant l'Avent et le Carême, nous n'aurons pas de célébrations. Ce sont toutes les nouvelles d'ici. Nous vous gardons toutes dans nos prières,

— Sœur Philomena George, OSU

Sœur Juliette Robidoux, OSU

Ayant célébré son 100^e anniversaire 3 jours plus tôt, notre Sœur Ursuline Juliette Robidoux a été reçue entre les mains de son Seigneur bien-aimé le 6 novembre à Actionmarguerite (Saint-Boniface) à Winnipeg. Sœur Juliette était accompagnée dans l'esprit de sa communauté des Ursulines : Sœur Mary DePape et Sœur Joice Richards.

L'amour de Sœur Juliette pour Dieu était beau et simple mais fort. En recevant des visiteurs à Actionmarguerite, pendant des moments spontanés très touchants Juliette se croisait rapidement les mains, fermait les yeux et priait à haute voix la prière de saint Irénée « La Gloire de Dieu est l'homme pleinement vivant ». Sœur Juliette était également connue pour avoir déclaré qu'elle était reconnaissante à Dieu et à sa communauté pour tous les bienfaits et grâces qui lui avaient été accordés tout au long de sa vie.

Sœur Juliette était reconnaissante pour les services compatissants du personnel dévoué et compétent de la Résidence Despins et Actionmarguerite et reconnaissante à la communauté des Sœurs Grises pour leur présence compatissante.

La liturgie funéraire a eu lieu le vendredi 13 novembre 2020 à la Résidence Despins. L'inhumation suivra à une date ultérieure au cimetière de la paroisse St-Gérard, Bruxelles, Manitoba. Voici le lien vers le service funèbre :

https://us02web.zoom.us/rec/play/_vHBBQ6401Qvi0iRoYS3Fjp0x0o10i87Ihj4GBK12MNL27y4g_9kd1GyhyKNz0wGkM6ixW83Kc2+B0ID.6QEU20pLfET9EEf5?continueMode=true&x_zm_rtaid=XunPhLqKSaC_2ND5Hqo40Q.1605303344932.6dc68250ba9f1fa68477c609fb80e76d&x_zm_rhtaid=603

Adresse de Sœurs Mary et Joice :

Ursuline Sister of Tildonk
Résidence Despins
Suite 357-151, rue Despins
Winnipeg, Manitoba R2H 0L7
Canada

Province de Gumla

Défenseur des droits humains

Père Stan Swamy, qui a 83 ans, est un Jésuite de la Province de Jamshedpur, originaire d'un village de Virahalur, près de Trichy, Tamilnadu. Père Stan est le dernier parmi 16 activistes et journalistes qui ont été arrêtés.

L'Église catholique en Inde exprime sa profonde tristesse et son angoisse face à l'arrestation et

à l'emprisonnement du Père Stan. Le 21 octobre 2020, l'Église catholique de Gumla, avec diverses organisations, a donc formé une chaîne humaine pour protester contre cet évènement.

Un bon nombre de personnes ainsi que de nombreux prêtres, frères et sœurs ont participé à la protestation contre l'arrestation et l'emprisonnement de Père Stan, qu'ils appelaient un défenseur des droits humains – des droits des plus démunis – disant qu'il se prononçait contre l'exploitation des tribus. Arrêter une telle personne est contraire aux droits humains et aux valeurs démocratiques. Les manifestants ont fait appel aux autorités pour exiger une libération immédiate.

— Sœur Mangla Minj, OSU



Province de Ranchi



Fabrication de masques : contribution des enfants d'Asha Kiran contre la pandémie de Covid-19



Distribution de masques parmi les villageois par la maison de refuge Asha Kiran

— Sœur Matilda Dungdung, OSU

Province des Etats-Unis

Programme d'inscription à la prière

Lors des principales journées de célébration dans la Congrégation, ainsi qu'au jour de la Toussaint, à Pâques et à Noël, les participants au programme d'inscription à la prière sont rappelés dans la prière. Ce programme offre aux gens un moyen d'envoyer une carte à une personne pour une intention particulière : en expression de sympathie, en l'honneur d'une personne, ou en offrant des prières pour quelqu'un qui a besoin de guérison ou de prévenance.



Quand on achète une carte et offre un soutien financier à nos Sœurs à la retraite, des roses et une carte avec les intentions sont placées dans la chapelle du couvent St. William the Abbot à Seaford, dans le New York. Par ailleurs, tous ceux qui participent au programme d'inscription à la prière sont rappelés dans les prières quotidiennes des Sœurs.

Pour plus de détails sur le programme d'inscription à la prière, veuillez écrire à Anne Walsh : info@tildonkursuline.org

Nations Unies

10 décembre Human Rights Day

Theme de 2020 : « Reconstruire en mieux - Défendons les droits de l'homme »

Le thème de la Journée des droits de l'homme de cette année est lié à la pandémie de Covid-19 et met l'accent sur la nécessité de reconstruire en mieux, en veillant à ce que les droits de l'homme soient au cœur des efforts de relèvement. Nous n'atteindrons nos objectifs mondiaux communs que si nous sommes capables de créer l'égalité des chances pour tous, de remédier aux échecs qui ont été mis en lumière par la Covid-19 et qui ont favorisé la crise, et d'appliquer les normes relatives aux droits de l'homme pour lutter contre les inégalités, l'exclusion et la discrimination.

Le 10 décembre est l'occasion de réaffirmer l'importance des droits de l'homme dans la reconstruction du monde auquel nous aspirons, d'insister sur la nécessité d'une solidarité mondiale et de rappeler notre interconnexion et l'humanité que nous partageons en tant qu'êtres humains.

Dans le cadre de l'appel à l'action général « Défendez les droits de l'homme » de l'ONU, nous souhaitons inciter le grand public, nos partenaires ainsi que la famille des Nations Unies à promouvoir des actions porteuses de transformation et à présenter des exemples pratiques et inspirants, susceptibles de nous aider à mieux nous remettre de la crise et à créer des sociétés plus résilientes et plus justes.